
VALDEMEMBRA 

SIXTI ~tORENO y VICENTA LOPEZ 

Entre1l¡sta 

En la entrevista de este número damos 
a conocer algunos hechos de la vida de 
esta mujer que ha dedicado sus años de 
juventud y madurez con agrado a la ense
ñanza; casualmente nuestra entrevista, 
pequeño homenaje que Valdemembra le rin
de, coincide con el cincuenta aniversario 
de su estancia entre nosotros, que aunque 
nacida en otra tierra se considera de Ta
razona. 

¿De dónde es y cuantos años 
lleva en Tarazana? 

Soy natural de Novelda 
(Alicante), llegué aquí el Mar 
tes y trece de Noviembre del 
año 1.934, venía del brazo de 
mi hermano, entristecida por 
la reciente muerte de mi pa
dre; todo eso y al ver el pano 
rama que presentaba el pueblo~ 
ya que se encontraba sin luz, 
lloviendo y lleno de barro me 
deprimió 
Uios mio 

enormemente ~ pensé 
¿Pero a · qué pueblo 

vengo? nunca creí que al trans 
currir los años me encontraría 
tan agusto en él. 

¿Qué la indujo a estudúr ~ 
y ¿porqué magisterio? 

- Me decidio hacerlo el a
fán de superación y el apoyo 
de mis padres y hermanos, que 
al ser yo la más pequeña consi 
deraron fundamental que yo cur 
sara algunos estudios; y me 
decidí por la enseñanza, por
que me apasionaba tanto reci
birla como impartirla, ayudan
do así a la formación de mu
chos jóvenes. 

¿Dónde hizo la carrera? 
Curiosamente la hice en "La 

Normal de Albacete" junto con 
cuatro chicas de mi pueblo, 
por lo que ya no me sentía tan 
sola fuera de mi tierra. 

¿Dió usted clase en otro 
]l.gar antes que en Tarazona? 

Sí, estuve de interina 
recien terminada la carrera 
en Almoradí y As~~ en los afios 
del 1.932 al 1.934. 

¿Pudo elegir destino des
pues de los afias que pasó im
pé rtiendo clases en los ante
riores pueblos ~i tados? 

- Sí y quise venir aquí a 
Tarazana, porque VlV1an dos 
familias conocidas y paisanos 
mios los "Salas" y "Beresa
huce" y además quería conocer 
algo de la Mancha. 

¿Cómo encontró la situación 
escolar? 

Cuando llegamos, había 
dos clases de chicas y dos de 
chicos, nosotros éramos de la 
/Jueva Creación y organizamos 
otras cuatro con las que se 
incrementp el número a un to
tal de ocho. 
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En aquella época se carecia 
de las m1n1mas condiciones, 
teniamos el material imprescin 
dible y las instalaciones se 
componían de una habitación 
con 'estufa teniendo que almace 
nar el curtido de ésta en un: 
rincón de la misma habitación. 
Los maestros debíamos servir
nos de monitores de entre los 
mismos alumnos, dado el alto 
número de estos, llegando a 
darse el caso de 83 o más en 
la misma clase. 

¿Cual es la mayor satisfa~ 
Clan que le ha proporcionade" 
su trabajo? 

- El haber impart~do la en
señanza durante tantos cursos 
a infinidad de niños y jóvenes 

¿Le hubiera gustado empezar 
ahora su profesión, o cree que 
fué más útil en aquella época? 

- Nó creo haber sido más 
util en aquella época, ya que 
siempre he ido poniendome al 
día en los programas, para que 
mis alumnos no se quedaran en 
un nivel más bajo que otras 
clases, a veces me he quedado 
estudiando hasta altas horas 
de la madrugada para actuali
zarme. 

¿Cómo encuentra el nivel 
escolar actual? 

- Bastante bueno en gene
ral, aunque me parece un poco 
alto para los alumnos. 

¿Recuerda alguna anecdota 
que le ocurriera en los años 
que dio clase? 

Me han ocurrido muchas 
cosas, recuerdo que hace algu
nos años me mandaron una feli
citación de la Embajada de Chi 
le por mi trabajo realizado 
sobre una poesia de la escrito 
ra "Grabiela Mistral" que recI 
bí con sorpresa. 

¿Se le muestra la gente a
gradecida por la labor realiza 
da en el pueblo? -

-Creo que sí, que están 
agradecidos en la misma medida 
en que yo también lQestoy ha
cia la gente que trabaja en 
beneficio de los demás, de he
cho he recibido algún premio 
que me hace pensar que mi la
bor no ha pasado desapercibi
da, cuento con varios "Votos 
de Gracia", el Diploma al Maes 
tro Distinguido y la medalla 

de ; mi Jubilación que recíbí 
en un-emocionante homenaje que 
me dedicó el pueblo, la cual 
estimo sobre todo los demás 
galardones; aunque lo que más 
agradezco son los detalles y 
el saludo cordial que me dedi
ca la gente de la calle. 

A la altura de la entrevis
ta hacemos una pausa para ver 
los recuerdos que guarda de 
tantos años, listas de alumnas 
de cuando llegó hasta hace 
tres años, ejerc1c10s, mura
les, trabajos manuales, fotos. 
etc; fiel reflejo del cariño 
con que se dedicó a la enseñan 
za y que forman parte de su 
vida. 

¿A qué dedica su tiempo ah~ 
ra que ya no ejerce? 

- Lo que más me gusta es 
hacer labores de ganchillo, 
también disfruto cuidando de 
mis plantas o leyendo algún 
libro. 

Concluimos la entrevista 
con el grato sabor de haber 
pasado una tarde muy agradable 
con esta gran mujer que sabe 
estar siempre a la altura de 
las circunstancias, y nos' hace 
sentirnos orgullosas de perte
necer a su larga lista de alum 
nos a través de sus 47 años 
de . profesora: Por todo ello 
gracias "Doña Carmen'! 
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